

BERGARA

Con Caro Baroja,
Barandiarán, De Hoyo y
Maluquer de Motes

Clausura del homenaje a Aranzadi

Bergara (DV, por Larrea). — Mañana domingo, concluyen en Bergara las jornadas que a lo largo de la semana se han venido desarrollando, con motivo del homenaje que el Departamento de Cultura de la Diputación Foral de Gipuzkoa y el Ayuntamiento de Bergara han dispensado a la figura de don Telesforo de Aranzadi con motivo de cumplirse el 125 aniversario de su nacimiento, acaecido en Bergara en el año 1860.

Se dice de don Telesforo que consiguió sentar, entre nosotros, las bases científicas de un quehacer antropológico que, hasta aquel momento, estaba reducido a una colectanea de curiosidades carentes de la más mínima vertebración metodológica.

La extensa obra de Aranzadi, con amplísimo índice temático, es denotadora de una gran capacidad de trabajo. Por desgracia, en el mundo científico de su época hubo mucho distraído, que no estaba tanto a lo que decía don Telesforo, sino a cómo lo decía. De ahí vino aquella fama sobre su carácter. Una fama infundada a todas luces si tenemos en cuenta la profunda amistad que le unió con don Luis de Hoyos Sainz, y el sentido de fraternidad científica que supo transmitir a todas sus colaboraciones, creando equipos de trabajo que han sido un ejemplo en la ciencia antropológica.

Como colofón pues de la semana, para mañana se anuncia una interesantísima mesa redonda a las 11 de la mañana en el Salón de Plenos del Ayuntamiento en la que tomarán parte:

Don José Miguel Barandiarán.
Don Julio Caro Baroja.
Doña Nieves de Hoyo Sancho.
Don Juan Maluquer de Motes.

Tendrán como coordinador a don Angel Goikoetxea y versarán sobre el tema:

«Recuerdo de don Telesforo de Aranzadi».

A la una del mediodía, se girará una visita a Agarretxeko «Garaixe»; el Hórreo de Agarre, que recientemente ha sido restaurado en Bergara. Un legado histórico, que si bien ha estado totalmente abandonado durante muchísimos años, por fin ha sido restaurado y conservado para futuras generaciones.

Cartelera

Salón Novedades, a las 5, 7,30 y 10,30, «Rambo».